
2014-05-09 Stadt Dessau-Roßlau 
 Zerbster Straße 4 
 06844 Dessau-Roßlau 
 Tel.: 0340/2040 

___________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________ 

 
N i e d e r s c h r i f t 

 

über die Sitzung des Ortschaftsrates Brambach am 04.03.2014 
Sitzungsbeginn:   19:00 Uhr  
Sitzungsende:  22:00 Uhr 
Sitzungsort:   Bürgerhaus, Rodlebener Straße 1D im OT Neeken 
 

Es fehlten: 
 

 
 

Öffentliche Tagesordnungspunkte 
1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 

und der Beschlussfähigkeit 
  
 
Herr Johannes eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Es wird festge-
stellt, dass ordnungsgemäß geladen wurde. Beschlussfähigkeit besteht, 3 von 4 Ort-
schaftsratsmitgliedern sind anwesend.  
 
 
 
 
 
2 Beschlussfassung der Tagesordnung 
  
 
Die vorliegende Tagesordnung wird bestätigt. 
 
 
 
Abstimmungsergebnis:  3 : 0 : 0 
 
 
 
3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 10.12.2013 
  
 
Die Niederschrift vom 10.12.2013 wird ohne Änderung bestätigt. 
 
 



 
Abstimmungsergebnis:  3 : 0 : 0 
 
 
 
4 Einwohnerfragestunde 
  
 
4.1. Herr Wellmann – Friedhöfe Neeken 
Herr Wellmann regt an, den städtischen Friedhof in Neeken (am Berg) nicht mehr zu 
nutzen und nur noch den Friedhof an der Kirche in Neeken für Beerdigungen zu nut-
zen. Er meint, dass dies völlig ausreichend wäre. 
Durch die Ortschaftsratsmitglieder wird darauf hingewiesen, dass der Friedhof auf 
dem kleinen Hügel zwischen Neeken und Brambach aufgrund des hohen Grundwas-
serstandes in diesem Ortsteil mit Bedacht gewählt wurde. Herr Wellmann meint, dass 
dann eben nur noch Urnenbeisetzungen erfolgen könnten und er weiterhin dabei 
bleibt, dass es nur einen Friedhof geben braucht. 
Der Ortschaftsrat nimmt dies zur Kenntnis. 
 
 
4.2. Herr Wellmann, Herr Buhro 
Beide Herren kritisieren den Baumschnitt in der Ortslage Neeken. Die Bäume wären 
verunstaltet und völlig falsch beschnitten worden.  
Weiterhin wird kritisiert, dass zwischen Rodleben und Neeken nicht im gleichmäßi-
gen Abstand Bäume gepflanzt wurden, sondern nur sehr lückenhaft.  
 
Große Kritik wird an den Einsätzen des Bauhofes Rodleben geübt. Dieser scheint 
nur für den Ortsbürgermeister von Rodleben, Herrn Rumpf persönlich zuständig zu 
sein. Die Leute vom Bauhof scheinen nur für die Absicherung von Volksfesten einge-
teilt zu werden. Ansonsten wären diese faul und arbeiten sehr uneffektiv. 
Anmerkung: Auf Nachfragen konnten keine konkreten Beispiele benannt werden, da 
die beiden Herren emotional sehr bewegt waren. 
V: Bauhof Rodleben über OBM Rodleben, Herr Rumpf, A 72 z.Ktn.  
Kontrolle 
 
4.3. Seniorengruppe Neeken 
Durch die Seniorengruppe Neeken wurde angefragt, ob es möglich ist am Bürger-
haus in Neeken wenigstens auf einer Seite der Außentreppe ein Geländer anzubrin-
gen. Für die betagten Senioren ist es schwierig ohne Hilfe in das Bürgerhaus zu ge-
langen. 
V: A 65 
Kontrolle 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
5 Mitteilungen des Ortsbürgermeisters 
  
 
5.1. Durch Herrn Johannes wird über die „Umsiedlung“ des Storches in Rietzmeck 
berichtet. Hier wurde das über Jahre hinweg genutzte Nest des Storches auf einen 
neuen Masten umgesetzt. Durch den Storch wurde dies nicht angenommen und 
sorgte bei den Bewohnern von Rietzmeck, da der Storch im Dorf umherirrte, für gro-
ße Aufregung. Nach Rücksprache mit der Verwaltung und zwei aufregenden Tagen, 
wurde das Nest wieder auf seinen alten Platz verbracht. 
 
Das letztendlich alles ohne Folgen blieb, ist sehr positiv. Trotzdem bittet der Ort-
schaftsrat zukünftig bei solchen Aktionen um rechtzeitige Einbeziehung.  
V: A 83 z. Ktn.  
 
 
5.2. Herr Johannes informiert über Gespräche mit der örtlichen Verwaltung Rodleben 
zur aufgestellten Prioritätenliste des Ortschaftsrates. 
Hierzu ist anzumerken, dass das angemeldete Vorhaben – Sanierung des Daches 
des Mehrzweckgebäudes Rietzmeck – nicht umgesetzt wird. Nach Prüfung des Da-
ches durch eine Firma wurde festgestellt, dass eine Sanierung nicht nötig ist.  
 
 
 
 
 
6 Mitteilungen und Anfragen der Ortschaftsratsmitglieder 
  
 
6.1. Herr Hantschel 
Durch Herrn Hantschel wird mitgeteilt, dass die Bäume zwischen Neeken Galgen-
berg und Brambach ausgeschnitten werden müssen.  
V: Bauhof Rodleben 
Kontrolle 
 
6.2. Straßeneinlauf Kreuzungsbereich Schmiedeweg/Rodlebener Str. /Zerbster 
Weg 
Durch die Ortschaftsratsmitglieder wird mitgeteilt, dass es in diesem Kreuzungsbe-
reich bei Regenereignissen immer wieder Probleme mit nicht abfließendem Regen-
wasser gibt. Es wird angefragt, ob dort ein zweiter Regenwassereinlauf hergestellt 
werden kann. 
V: A 66 
Kontrolle 
 
 
 
 



7 Mitteilungen der Verwaltung/Beantwortung offener Anliegen 
  
 
TOP 5.2. vom 10.12.2014 -  Herr Franke – Reinigung Straßeneinläufe Schmie-
deweg 
Durch Anwohner wurde dem Ortschaftsrat berichtet, dass nur in der Rodlebener Str. 
die Einläufe gesäubert wurden. Die Fahrer des Autos des Stadtpflegebetriebes teil-
ten mit, dass in den Seitenstraßen die Einläufe später gereinigt werden. 
Dies ist aber bisher nicht passiert. Der Ortschaftsrat bittet um Information. 
V: A 72 
Kontrolle 
 
TOP 4.1. vom 22.10.2013 -  Herr Bahr, Steutzer Landstr., Rietzmeck 
Herr Bahr weißt darauf hin, dass die Bäume gegenüber seinem Grundstück ver-
schnitten werden sollten. Dies ist bisher noch nicht passiert. Er fragt nach einem 
Durchführungstermin.  
Anmerkung: Durch das FA wird hierzu mitgeteilt, dass dies der Bauhof Rodleben 
übernimmt. Eine fachliche Abstimmung hierzu fand am 13.11.2013 statt.  
Durch den Ortschaftsrat wird hier nach der Durchführung gefragt??? 
V: Bauhof Rodleben 
Kontrolle 
 
TOP 4.2. vom 22.10.2013 -  Herr Bahr, Steutzer Landstr., Rietzmeck - Ge-
schwindigkeit 
Durch das FA wird mitgeteilt, dass in der zeit vom 01.11. bis 16. 12.2013 verstärkt in 
der Steutzer Landstr. Zu verschiedensten Tageszeiten Geschwindigkeitsmessungen 
durchgeführt wurden. Bei 237 durchgefahrenen Fahrzeugen konnten 24 Geschwin-
digkeitsverstöße registriert werden. 
Im Rahmen der personellen Möglichkeiten werden auch zukünftig Geschwindig-
keitsmessungen in der Steutzer Landstraße durchgeführt.  
 
TOP 7.3. vom  22.10.2013 - Herrn Johannes - Brücke in Brambach  
Unter Berücksichtigung der Prioritätenliste der Stadt Dessau-Roßlau ist die Brücke 
Brambach im Zuge der K 1776 in der Haushaltsplanung im Jahr 2015 mit Planungs-
leistungen und anschließender Realisierung im Jahr 2016 eingeordnet. 
 
TOP 8.1. vom 22.10.2013 -  Herr Lange – Randbereich der K 1776 zwischen 
Neeken und Brambach zugewachsen  
Bei einer Kontrolle am 10.12.2013 wurde durch das Tiefbauamt  festgestellt, dass im 
Bereich der Kreisstraße 1776 auf den Abschnitten Rodleben – Neeken, Neeken – 
Brambach, OL Brambach, Brambach – Rietzmeck, Rietzmeck – Kreisgrenze LK An-
halt Bitterfeld Straßenbegleitgrün in das Lichtraumprofil der Straße hinein ragt. Der 
Eigenbetrieb Stadtpflege, Bereich Grünflächenmanagement ist zuständig für die 
Freihaltung des Lichtraumprofils der Straßen von Bewuchs. Der Eigenbetrieb Stadt-
pflege, Bereich Grünflächen wurde daher vom Tiefbauamt aufgefordert, entspre-
chende Maßnahmen zur Herstellung des Lichtraumprofils zu veranlassen. 
 
 
TOP 8.2. vom 22.10.2013 -  Herr Franke – Friedhof Neeken „Grüne Wiese“ 



Durch das FA wird hierzu mitgeteilt, dass für diesen Friedhof Doppelgräber mit einer 
Abdeckplatte ca. 2 cm stark eingerichtet werden können. Diese Gräber sind ohne 
Pflege, d. h. dass hier auf der „Grünen Wiese“ nur die Platte als Abgrenzung liegt. 
Auf dieser Platte kann dann ein Grabmal gestellt oder gelegt werden. Diese Grab-
stelle steht dann für 20 Jahre zur Verfügung.  
Durch Frau Willfeld wird zur nächsten OR-Sitzung entsprechendes Informationsmate-
rial mit Bildern zur besseren Erläuterung zur Verfügung gestellt.  
 
 
Neeken -  Beginn des Schwarzen Weges (Höhe Teiche) abgebrochene Bäume 
 Hierzu wurde durch  Amt 72, Stadtpflegebetrieb am 22.07. 2013 mitgeteilt, dass die-
se Arbeiten durch den Bauhof Rodleben erledigt werden.  
V: Bauhof Rodleben 
Kontrolle 
 
TOP 6.1. vom 02.07.2013 -  Baum Elbterrassen – Herr Hantschel 
Der Baum wurde durch das FA begutachtet. Er ist gesund und vital. Das Totholz wird 
durch den Bauhof Rodleben entfernt.  
V: Bauhof Rodleben 
Kontrolle 
 
TOP 6.2. vom 02.04.2013 -  Spielplatz Rietzmeck 
Durch das FA wird hierzu mitgeteilt, dass ein Spielgerät so marode ist, dass es im 
Herbst abgebaut wird. Ob dann ein neues Spielgerät aufgestellt wird, muss noch 
einmal geklärt werden. – Termin ist noch nicht bekannt 
 
 
TOP 6.3. vom 02.04.2013 -  Spielplatz Brambach – Farbe, Kappen Kletterspinne 
Durch das FA wird dazu mitgeteilt, dass der Ortschaftsrat den nächsten Arbeitsein-
satz ca. eine Woche vorher bekanntgeben sollte, damit die Farbe rechtzeitig bereit 
gestellt werden kann. Durch das FA werden bis zum Frühjahr die fehlenden Kappen 
für die Kletterspinne bestellt.  
Anmerkung: Da FA bittet darum, beim Arbeitseinsatz die Abgrenzungen des Sand-
spielbereiches zu entfernen.  
Anmerkung: die Entsorgung der Abgrenzungen sollte durch das FA erfolgen 
V: A 72 
 
zu TOP 4.1. vom 09.08.2011  
Antrag des OR Brambach zum Erhalt des Mehrzweckgebäudes Rietzmeck 
Die Entwürfe der Nutzungsordnungen wurden dem Referat 08 zur Prüfung überge-
ben.  
 
 
 
 
 
9 Schließung der Sitzung 
  
 
Herr Johannes stellt Öffentlichkeit her und schließt die Sitzung um 22.00 Uhr.  



 
 
 
 
 
 

Dessau-Roßlau, 10.05.14 

 

___________________________________________________________________ 
  
Vorsitzender Ortschaftsrat Brambach 
 

Schriftführer 

 


